
Protokoll der Jahreshauptversammlung der 

SJNRW 2019 

(Hinweis: Änderungen auf Anmerkungen von Gregor Pinno in TOP 5 und 8) 

Übersicht 

 

Veranstaltung Jahreshauptversammlung 

Datum Samstag, den 16.03.2019 

Zeit 13:00 Uhr – 16:30 Uhr 

Ort Vereinsheim SF Brackel, Dortmund 

Teilnehmer Siehe Anhang Teilnehmerliste 

Leitung Holger Lutzka 

Protokoll Annika Liebelt 

Protokoll 

TOP 1 Begrüßung 

 Die Finanzreferentin Janina Weber begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung 

um 13:05 Uhr.  

 Wahl des Versammlungsleiters: Holger Lutzka wird als Versammlungsleiter 

vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

TOP 3 

(vorgezogen) 
Wahl des Protokollführers: Annika Liebelt wird als Protokollantin vorgeschlagen und 

einstimmig gewählt. 

 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung, der Beschlussfähigkeit und der 

Stimmenzahl 

Diskussion und 

Arbeitsauftrag 
Holger Lutzka verkündet, dass fristgerecht per Email eingeladen wurde. 

Einige Vertreter haben keine Einladung erhalten, zudem sind nur wenige Vertreter bei 

der JHV anwesend. Es gibt eine kontroverse Diskussion darüber ob die Einladung 

wieder per Post verschickt werden soll, eine Lesebestätigung einzuführen und eine Info 

per Mail, wenn die Unterlagen auf der Homepage verfügbar sind.   

Der Vorstand erhält von der Versammlung mehrheitlich den Arbeitsauftrag das 

Einladungsverfahren zu prüfen und ggf. anzupassen.  

 Holger Lutzka verkündet, dass der Antrag nicht fristgerecht veröffentlicht wurde. Er 

erläutert der Versammlung was das bedeutet und appelliert an den Vorstand, in Zukunft 

die Fristen einzuhalten. Dies wird zugesichert.  

 Holger Lutzka verkündet die Stimmzahl von 78 Stimmen, davon sind 19 Jugendliche 

Stimmen.  

 Es sind keine Einsprüche zum Protokoll der JHV 2018 eingegangen. 

 

 

TOP 4 Berichte der Jugendvorstandsmitglieder 

 Der SuSa hat eine Umfrage zur Jugendspielberechtigung erstellt und wartet auf die 

Auswertung. Je nach Ausgang der Abstimmung wird zur nächsten JHV ein Antrag 
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ausgearbeitet.  

 Die Endtabelle der Jugendmannschaftsmeisterschaft u20 Jugendbundesliga stand 

lange Zeit fehlerhaft im Netz. Aus technischen Gründen konnte sie nicht abgeändert 

werden, wurde aber etwas später in korrigierter Form hochgeladen.  

Anregungen Der Arbeitskreis „15 Jahre Schach rockt“ sollte wieder aufgenommen werden, um 

vorhandene Ideen umzusetzen und die Öffentlichkeitswirksamkeit wieder zu erhöhen. 

 

 

TOP 5 Entgegennahme des Jahresabschlusses 

2018 mit Bericht der Kassenprüfer 

 Bericht der Kassenprüfer Thorsten Braun und Frank Bergmann: Es wurden keine 

Abweichung in Buchführung und Belegen gefunden. Der Kassenbericht konnte auf der 

JHV eingesehen werden und ist diesem Protokoll beigefügt. 

Anmerkungen  Bei der Wewelsburg gab es Abweichungen, die von den Maßnahmenleitern und der 

Finanzreferentin noch besprochen werden. 

 Die vorangegangene Kalkulation ist laut der Finanzreferentin falsch, da in 2017 einige 

Einnahmen nicht abgegrenzt wurden. In 2018 fehlen dementsprechend rund 400€. 

 Für den Vorstand wurden statt der geplanten 2700€ 1100€ weniger ausgegeben, da aus 

Zeitgründen einige Sitzungen über Telefonkonferenzen abgehalten wurden. 2019 soll es 

aber wieder mehr Sitzungen geben.  

 Beim Schnellschach Grand-Prix wurden Sachpreise eingeführt und wieder abgeschafft. 

 Für Schulschach fielen nur noch 1900€ Kosten an. Die beiden 

Schulschachveranstaltungen wurden ab 2019 aufgeteilt (Schulschach-Cup und 

Landesfinale), wobei das Landesfinale vom Schachbund bezuschusst wird.  Der 

Schulschach-Cup wurde in eine Schule verlegt, wodurch die Kosten gesunken sind. In 

2018 übernahm der Schachbund die Kosten für das Landesfinale bis zu einer 

bestimmten Grenze. 

 Die Veranstaltungen Schulschach-Landesfinale und SPIEL Messe werden in 2019 von 

der SJNRW eigenständig durchgeführt und verantwortet. Der SBNRW wird einen 

Zuschuss für diese Veranstaltungen gewähren. Daher sind die Zuschüsse im Vergleich 

zu 2018 um 9545€ in 2019 erhöht worden.  

Anregungen Finanzierung Schulschach: Finanzierung aus externen Quellen (Sponsoren/ öffentliche 

Zuschüsse) sollten dringend hinzugefügt werden. 

Der Vorstand appelliert an die Versammlung für Unterstützung beim Sponsoring. Es 

besteht die Überlegung, sich an öffentliche Fördergelder zu wenden.  

Der Vertreter aus Düsseldorf bietet seine Unterstützung bei der Suche nach 

Sponsoren an. 

 

TOP 6 Entlastungen 

 Aus der Versammlung wird eine Enblock-Entlastung vorgeschlagen. Diese wird 

einstimmig angenommen. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

Der Jugendsprecher wird mit 8 Stimmen und 3 Gegenstimmen entlastet.  

Ehrungen Johannes Mundorf verkündet, dass er aus persönlichen Gründen zurücktritt. Der 

Vorstand dankt Johannes Mundorf für seine jahrelange tatkräftige Unterstützung als 
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TOP 6 Entlastungen 

Mitglied und später Vorsitzender der KSuS. 

 

TOP 7 Wahlen 

Vorsitzender 

für Sport- und 

Spielbetrieb  

 

Der Vorstand schlägt aus Ermangelung von Kandidaten vor den Posten vorerst frei zu 

lassen. Bis zur nächsten JHV kann der Posten nicht kommissarisch nachbesetzt werden. 

Es gibt einige Nachfragen. Nach einer Diskussion wird darum gebeten der Versammlung 

etwas Zeit zu geben und nach den anderen Wahlen noch einmal nachzufragen. 

Jugend-

sprecher  

 

Der Vorstand schlägt Leah de Cauter vor, die nicht anwesend ist. Sie wird vom Vorstand 

und dem Maßnahmenleiter der Wewelsburg vorgestellt. Aus dem Plenum kandidiert Cem 

Celik und stellt sich vor. Die jugendlichen Vertreter stimmen geheim mit 17 Stimmen 

für Cem Celik und 2 Stimmen für Leah de Cauter. Cem nimmt die Wahl zum 

Jugendsprecher auf ein Jahr an.  

Spielleiter u10 

 

Holger Lutzka weist darauf hin, dass es sich bei dem Amt um einen Spielleiter handelt, 

allerdings der Wunsch der Schachjugend ist, dass dieser sich um die U10 MM kümmert. 

Alexander Kratz stellt das Amt des Spielleiters u10 vor.  

Verena Wunderlich möchte sich nicht wählen lassen, würde den Posten aber 

kommissarisch noch einmal übernehmen.  

Es gibt keine Vorschläge aus dem Plenum, der Posten bleibt vakant.  

Kassenprüfer 

 

Paul Schelhorn bleibt für ein weiteres Jahr im Amt. Jeffrey Paulus kandidiert für das 

Amt des Kassenprüfers und wird mit 8 Enthaltungen gewählt. 

Gregor Pinno wird als Ersatzkassenprüfer vorgeschlagen und mit 3 Enthaltungen 

gewählt.  

Vorsitzender 

für Sport- und 

Spielbetrieb  

Malte Böhm kandidiert zur Wahl des KSuS Vorsitzenden für ein Jahr und wird 

einstimmig gewählt. Es wird offen kommuniziert, dass eine interne Beeinflussung trotz 

der Verlobung zwischen ihm und der Finanzreferentin nicht passieren wird. 

 Holger Lutzka verkündet, dass die Stimmzahl sich auf 79, davon 19 Jugendliche erhöht 

hat.  

 

 

TOP 8 Haushaltsplan 2019 

Anmerkungen Es gibt eine Diskussion über die zur Geltung Machung der Mehrwertsteuer. Janina 

Weber hat zu diesem Thema bereits Kontakt mit dem SBNRW aufgenommen. Die 

Gespräche sollen fortgesetzt werden. Es wird gewünscht, dass die Schachjugend sich 

hier ein entsprechendes Wissen aneignet und in Zukunft konkrete Auskünfte bezüglich 

der eigenen Maßnahmen geben kann.  

 Die Einnahmen aus dem Schulschach Landesfinale werden erst im Bericht des nächsten 

Jahres erscheinen. 
 Der Zuschuss des SBNRW ist deutlich erhöht worden. Dafür werden in Zukunft das 

Landesfinale und die Spielemesse komplett von der SJ bezahlt. Neben einer Erhöhung 

der Zuschüsse vom SBNRW fallen auch die KJP Mittel höher aus. 

 Für 3 Lehrgänge ist nicht genug Geld eingeplant und für das Basics-Seminar wurde zu 

viel Geld ausgegeben. Man plant zunächst 2 Lehrgänge im Jahr. 

Anregungen Zuschüsse des SBNRW, Spenden und KJP Mittel sollten getrennt aufgeführt werden, 
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TOP 8 Haushaltsplan 2019 

um nachverfolgen zu können, wohin diese fließen. Die KJP Mittel sollten für die 2-

Jahres-Planung schon berücksichtigt werden. 

(Anmerkung der Wewelsburg Veranstaltungsleiter: wenn KJP Mittel übrigbleiben, 

würden sie diese gerne für das Teamer-Vortreffen ausgeben.) 

 Auf die Frage nach einer Auflistung der Zuschüsse kann vor Ort zurzeit keine Antwort 

gegeben werden. Dies soll sich innerhalb des nächsten Jahres ändern. 

 Das Schulschach Patent sollte mit ca. 300€ oder mehr ausgestattet werden, da es eine 

sehr wirkungsvolle Maßnahme sei. 

 Es gibt Ungewissheit oder ggf. Inkonsistenzen zwischen der Jugendordnung und der 

Finanzordnung hinsichtlich Behandlung und Bewilligung der Etatplanung für das 

Folgejahr. Die entsprechenden Ordnungen sollen vom Vorstand kritisch durchgesehen 

und eventuell angepasst werden. Eventuell sollen Abstimmungen über Folgejahre 

verbindlicher geschehen und bereits für Folgejahre gelten. 

 Der Haushaltsplan wird bei 5 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen angenommen. 

 Holger Lutzka verkündet die eine erneute Änderung der Stimmzahl auf 76 Stimmen, 

davon 19 Jugendliche. Der Jugendwart aus Essen reist kurzfristig ab.  

 

 

TOP 9 Anträge 

Antrag 1 Mit 5 Gegenstimmen und 13 Enthaltungen wird beschlossen, dass der Antrag als 

Dringlichkeitsantrag behandelt wird. Die 2/3 Mehrheit ist somit erfüllt.  

Der Antrag 1 wird von Alexander Bösel vorgestellt und bei 3 Gegenstimmen und 7 

Enthaltungen angenommen.  

 

 

TOP 10 Verschiedenes und Ankündigungen 

 Der Vertreter der DSJ weist auf eine Konzeption zum Thema Sensibilisierung 

sexualisierter Gewalt hin und dass eventuell ein Vertreter dafür im Verband installiert 

wird.  

Es wird ein Treffen der AJA gewünscht. Der Vorstand bestätigt, ein Treffen in 2019 

initiieren zu wollen. 

Die Abrechnungsrichtlinien auf der Homepage sollten aktualisiert werden. 

In den Vereinen sollte aktivere Arbeit betrieben werden, z. B.  Patentveranstaltungen/ 

Vereinskonferenzen. In Bayern haben diese Veranstaltungen im letzten Jahr große 

Fortschritte erzielt und viele Mitglieder gewonnen.  

 Die Versammlung wird um 16:30 geschlossen 

 

Anlage: Anwesenheitslisten, Bericht der Kassenprüfer 
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Gez. Annika Liebelt 

Protokollführer 

Dortmund, 16.03.2019 

 

 

 

 

 

 

 

Gez. Holger Lutzka 

Versammlungsleiter 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gez. Tiffany Kinzel 

Vorsitzende für „Verband und Internes“ 
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